
冶金矿山选矿科技交流研讨会在沈阳召开 

 

 

        2016 年 1 月 16 日，中国冶金矿山企业协会和东北大学

在辽宁省沈阳市联合召开《冶金矿山选矿科技交流研讨会》。

科技部社发司田庆奇调研员、东北大学汪晋宽副校长、东北

大学资源与土木工程学院韩跃新院长、中国五矿集团公司科

技管理部何发钰副总经理、中国冶金矿山企业协会延吉生顾

问、鞍钢矿业集团公司科技管理部马旭峰部长、韦锦华副部

长、长沙矿冶研究院有限责任公司李茂林副总经理、河北钢

铁集团矿业公司南世卿总工程师、中钢集团马鞍山矿山研究

院有限公司孙炳泉副总工程师、北京科技大学孙春宝教授、

寇珏副教授、中国地质科学院矿产综合利用研究所张裕书研

究员、中国冶金矿山企业协会雷平喜常务副会长、姜圣才部



长等 30 人参加了会议，会议由中国冶金矿山企业协会雷平

喜常务副会长主持。 

会上，雷平喜首先介绍了本次会议的目的：总结“十二

五”以来在冶金矿山选矿领域所做的主要工作和取得的创新

成果，探讨“十三五”行业科技发展需求，对行业科技工作

提出意见建议。重点是围绕提高效率、降低成本，找准突破

口，抓住关键点，精准对接行业、企业发展需求、对接国家

科技创新规划、对接“十三五”国家重点科技专项，以企业、

特别是大型特大型企业为创新主体，以重要产线、重大技术

改造工程和新型矿山建设项目为依托，借助国家科技创新平

台，整合行业产学研用资源，推进产业创新融合，加快创新

成果转化，为行业发展突破瓶颈、转型升级、解决深层次矛

盾和问题提供支撑和动力。 

田庆奇调研员对行业“十二五”科技创新工作给予了充

分肯定，全面分析了当前面临的新形势、新任务，介绍了科

技部的近期重点工作安排，对行业下一步科技创新工作提出

了新要求。延吉生顾问主要介绍了冶金矿山行业的重要性和

矿山艰难发展历程以及总结成果的意义和“十三五”科技攻

关建议；何发钰副总经理简要介绍了“十三五”科技发展战

略研究成果。随后各企业和科研院所代表分别汇报了“十二

五”期间开展的工作和“十三五”科研需求或科研计划。（姜

圣才） 


